
閒人意麵屋了嗎 ?

今晚我想來點閒人意麵屋。



品格與領導期末報告

商家：閒人義麵屋



指導老師:崔靜菱

組員：10942003 盧鈺鈞 10942006 吳佳盈

10942008 林佩諭 10942013 鄭羿羚

10942018 王若庭 10942024 江季蓉

10942035 吳芷暄 10942039 陳雅茜
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訪談目的

因為我們有一位組員在「閒人義麵屋」打工，組員偶爾也會去那裡用餐，

每次去的時候店裡都高朋滿座，因此想藉由這次機會了解店家如何經營？

店家簡介

閒人義麵屋位於捷運行天宮站附近，主要販售各式義大利麵及燉飯餐點，

店家特色為平價且出餐快，是附近許多上班族用餐的好選擇。



地址：

臺北市中山區松江路297巷8號1樓



前置作業

1. 請打工的組員和店家確認是否可以接受訪談？

2. 請打工的組員和店家約適當時間做訪談。

3. 準備想要訪談的問題。

訪談時間

５月３日１４：００～１５：３０



訪談問題



客人

自取

價錢

舒適的

環境

部落客

Q1：閒人義麵屋的特色、待客宗旨？

迄今經營成功的關鍵因素？



Q2：堅持以好品質給客人，會不會有經營成本上的負擔？

例如：人事成本、食材原物料等…

訂價就有點訂錯，但也不能說改就改、一次漲上去太多，怕客人會接受不

了，所以只能階梯式慢慢漲。

嚴格把關固定配合的廠商



Q3：經營迄今是否有遇到什麼困難和挫折？

是如何克服、渡過的？

經營理念不合 請不起工讀生



Q4：根據客群分析，客層的屬性及年齡屬於何種？

鎖定在上班族 中午主要以上班族為主，晚上則是家庭居多。



Q5：對於外送平台經營的看法？

其他合作的還有拉拉、Oddle。

平台

foodpanda

剛進台灣的時候就合作

客群多為學生

Uber

信用卡交易

客群為上班族



Q6：Google負評多為何種問題？對於其處理方法、態度？

餐點 服務
針對問題

回覆



Q7：是否進行社群的行銷，例如：Line、FB、IG等？

主要是在FB

上公告消息

行銷課程

IG是最近才

開始使用



Q8：為什麼會選擇在捷運行天宮站開店？與附近商家差異為何？

一是離家近的地方，二是因那邊有上班族群。

份量

食

材

熟客

屬

性



Q9：未開分店的原因，是否和人事成本、利潤有關？

但是有在網路上刊登實習工作的補習機會！

沒有打算要開分店

經濟

小孩

各項支出



Q10：菜單計的設想法，對於特殊口味像是泰式義大

利麵、湯麵的發明契機？

老闆娘喜歡吃

東南亞料理

覺得做成泰式

口味應該不錯

因此有泰式、蝦

汁等特殊口味



Q11：菜單是否有參考競爭對手，並做出差異化？

闆娘對於自己的品質非常有把握！



Q12：COVID-19 對於該店的影響及解決方式？

沒有那麼大



Q13：對於開店創業人的建議？例如：進入門檻、籌備開店過程等

資金 堅持度 曝光度



Q14：是否有一些溫馨感人的小插曲或不為人知的小故事？

拍 桌



影片
https://youtu.be/dsyBaonhuXE

https://youtu.be/dsyBaonhuXE


心得



吳佳盈：

剛來台北的時候不知道要吃什麼就去吃，因為有組員在那邊打工。東西很好吃，也

很便宜，離捷運站也很近，老闆娘說一開始這裡是沒有捷運站，但幸好之後行天宮設立

了，客人就方便很多！。很開心能夠採訪到老闆，老闆人很親切，感覺有點害羞，也希

望老闆可以繼續開發新菜單，一定會再去光顧的！

盧鈺鈞：

因為組員在閒人意麵屋打工，所以我們就決定要訪談閒人意麵屋的老闆，在訪談之前

我們就去過好幾次了，離捷運站很近、價格也很平價、又很好吃，所以很常去吃，也因為

去過好幾次了，偶爾廚師會招待我們吃麵包或是炸物，真的都很好吃。老闆很用心的回答

我們每一個問題，都講的很仔細，我們訪談了差不多一個小時，知道了閒人意麵屋之前是

怎麼撐過來的，克服各種問題才有現在的閒人意麵屋。最後推薦各位可以去吃看看，真的

都很好吃。



林佩諭：

經過這次的訪談，讓我了解到其實想要創業真的不簡單，你要有足夠的毅力及決心，才能在

這個競爭對手這麼多的環境下生存。在訪談之前所做的前置作業更是不能馬虎，要再三確認，也

非常感謝老闆娘都很親切的回答我們的問題，在訪談過程中非常愉悅且歡樂，而且在每次我們去

用餐時都會招待我們吃點心，老闆娘真的是人美心也美！

鄭羿羚：

我們從上學期就都會去閒人義麵屋光顧，原本只是因為我們有組員在那邊打工，我們去探班，

沒想到卻一試成主顧，我深深的愛上了這家店，因為他的東西真的都超好吃，我最愛的是青醬，但

除了這個口味，老闆的手藝也開發了我對其他口味的喜愛，像是蝦汁或泰式等等，可以說是每個口

味都愛，這次能採訪閒人義麵屋真的感到很榮幸，也知道了原來他們一開始其實沒有很順利，歷經

了許多挫折才走到了今天，所以我很謝謝他們堅持了下來，我才能有幸吃到那麼美味的食物，也謝

謝老師給我們這麼寶貴的機會去採訪店家！



王若庭：

很開心這次的訪談讓我們能聽到閒人義麵屋的發展史，我在這家店打工也有一段時間了，但

沒有這麼仔細的聽過店長說店裡的故事，明白店長在創業期的各種想法跟策略，創業前期波折重

重，需要付出很多時間跟心力，經過很多次的改良，才有今天的成就，現在又面臨疫情受影響，

這一路走來真的是不容易，讓我領悟到開店不單只是做生意，而是一個自我挑戰，要有勇氣去闖，

而且不能因為幾次挫折就放棄，必須堅持下去才會有結果。

江季蓉：

很高興這次能夠訪談閒人義麵屋，還記得第一次進入這間店時，給人的感覺很溫馨，餐點價格

也很平價，雖然平價可是餐點卻不馬虎！

訪談完畢後才了解開一間店並不容易，需要付出很多心思以及力氣，在老闆娘身上我學到了堅

持下去、永不放棄的精神，很感謝老闆娘給予我們這個機會了解閒人義麵屋！以後我們會常常光顧

的。



吳芷暄：

我們會選擇閒人義麵屋是因為有組員在那裡打工，而且我們很常去吃，也覺得那裡好

吃又便宜，我最常點的是青醬的燉飯，但聽到老闆介紹蝦汁口味就覺得很新奇，下次去會

想嚐鮮看看。對於我們的問題老闆都很仔細的回答，在訪談的過程中講了很多的小故事，

讓我們知道從剛開店到現在是多麼的不容易。因為課程的關係讓我再次體驗到與店家做訪

談，也從中了解到老闆對於這間店付出多少心力，他的精神是我們都該學習的。

陳雅茜：

藉由這次的訪談，讓我們更了解一間店是如何從無到有，一開始開店其實也不是很順

利，在資金和資源有限下，不管是店的地段還是人力不夠甚至是口味不合，但透過老闆不

斷的去找方法以及改善，才會有今天的成就，很高興能有這次訪談的機會，讓我學到了對

待一件事的堅持，並且要怎麼去克服它，才能有好的結果！



工作分配表

工作內容 負責組員

訪談－錄音 盧鈺鈞、陳雅茜

訪談者 鄭羿羚

資料整理－文書 吳佳盈、江季蓉

錄音整理 林佩諭

成果報告 王若庭、吳芷暄
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